

## La violencia machista cuesta 2.400 millones de euros al año en España

### El Consejo de Europa presenta una campaña para acabar con el maltrato a la mujer

La violencia doméstica es un "atentado intolerable" contra los derechos humanos. Pero, además, tiene un coste anual de 2.400 millones de euros en España. La cifra incluye el gasto sanitario, judicial, policial y las ausencias laborales, entre

otros factores. El dato lo facilitó ayer el Consejo de Europa, durante la presentación, en Madrid, de una campaña que insta a sus 46 países miembros a que redacten leyes y pongan los medios precisos para proteger a las víctimas, castigar

a los agresores y sensibilizar a la sociedad para acabar con la violencia hacia las mujeres. El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, pidió a las víctimas que denuncien y llamó a "las personas decentes" a luchar contra esa lacra.

J. A. AUNION, Madrid

Una de las peticiones del Consejo de Europa a los gobiernos es recopilar estadísticas fiables y comparables sobre la violencia sobre las mujeres, dada la gran carencia de datos actual. El consejo ha reunido los datos (38 países han respondido a su encuesta) que presentó ayer. Éstas son sus principales estimaciones: entre el 20% y el 25% de las mujeres europeas han sufrido violencia física de algún tipo. El 10% ha padecido al menos una agresión sexual. Entre el 12% y 15% de las mayores de 16 años ha tenido una relación de pareja con maltrato, según el organismo.

La campaña del Consejo de Europa, órgano formado por representantes de los 25 países de la UE, y otros como Rusia, Turquía o Serbia, pretende dar un gran impulso internacional a la lucha contra la violencia que sufren las mujeres por el mero hecho de serlo.



José Luis Rodríguez Zapatero con el presidente de la Asamblea Parlamentaria europea René van der Linden. / EFE

El texto presentado en el Senado urge la implantación de medidas políticas, de protección de las víctimas y de sensibilización social frente al problema que también requiere mayor protección jurídica.

El presidente del Gobierno, Rodríguez Zapatero, presentó la iniciativa con el secretario general de la Comisión Europea, Terry Davis, el presidente de la Asamblea Parlamentaria del Consejo de Europa, René van der Linden, y los ministros de Trabajo, Jesús Caldera, y de Justicia, Juan Fernando López Aguilar, entre otros. No había ninguna mujer en la mesa presidencial.

En su intervención, Zapatero anunció la puesta en marcha el próximo mes de un protocolo de atención sanitaria común en todas las comunidades para la atención a maltratadas. El presidente concluyó con un llamamiento a todas "las personas decentes, hombres y mujeres" para "librar y ganar" la "guerra contra la violencia machista".

## Bienvenido a EL PAÍS

### Suscríbete a EL PAÍS

### en el Reino Unido

El PAÍS cada vez más cercano. Ahora puedes suscribirte a precios más asequibles.

Si eres un centro educativo, puedes ponerte en contacto con nosotros mandándonos un correo a [export@elpais.es](mailto:export@elpais.es)

**iTe esperamos!**



## EL PAÍS



Artículos de prensa para el estudio del español como lengua extranjera. La Consejería de Educación en el Reino Unido e Irlanda y el diario EL PAÍS os proponen una explotación didáctica mensual de artículos publicados en el diario EL PAÍS relacionados con aspectos socioculturales y económicos de actualidad tanto en España como en Latinoamérica.

## Sugerencias didácticas

### La violencia machista cuesta 2.400 millones de euros al año en España

Martes 28 de noviembre de 2006



#### Antes de leer el texto

1. Relaciona las palabras de la columna A con el significado correspondiente de la columna B

A	B
a) Lacre	1. Falta
b) Redactar	2. Conjunto de normas
c) Recopilar	3. Insultos o golpes causando daños
d) Carencia	4. Amenaza, ataque
e) Protocolo	5. Dar forma por escrito
f) Librar	6. Vicio físico o moral que marca a quien lo tiene
g) Maltrato	7. Reunir cosas distintas, dando unidad al conjunto
h) Atentado	8. Realizar o llevar a cabo

2. Clasifica la siguiente información según corresponda a la Unión Europea o al Consejo de Europa.

Se ocupa de temas de derecho, derechos humanos, prevención de la tortura y el crimen organizado, salud, medios de comunicación, educación, cultura y deporte \_ Tiene poder legislativo y ejecutivo \_ Tiene su sede en Estrasburgo (Francia) \_ 25 países \_ No tiene poder legislativo ni ejecutivo \_ Los diferentes órganos que componen este organismo tienen sede en diferentes ciudades europeas: Estrasburgo, Bruselas, Luxemburgo, Frankfurt, etc. \_ Hay libre circulación de personas entre la mayoría de los Estados miembros. \_ Este organismo considera que la educación es necesaria para promover los derechos humanos. \_ Hay mercado único entre los Estados miembros \_ 46 países \_



COUNCIL OF EUROPE  
CONSEIL DE L'EUROPE



UNIÓN EUROPEA

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

3. Cuando estés leyendo el texto, ve anotando palabras según estén relacionadas con:

Violencia	Justicia	Cargos políticos

4. Localiza en el texto todas las cifras que aparecen y haz frases utilizando la misma información pero con tus propias palabras.

Ej.: ...tiene un coste anual de 2.400 millones de euros en España. La cifra incluye el gasto sanitario, judicial, policial y las ausencias laborales...> España gasta 2.400 millones de euros anuales en pagar la sanidad, la justicia, la policía y las ausencias laborales que causa la violencia contra las mujeres.

5. Contesta a las preguntas cuyas respuestas deben aparecer en toda noticia sobre la campaña objeto del artículo.

¿Qué? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

¿Quién? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

¿Cómo? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

¿Por qué? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

¿Cuándo? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

¿Dónde? \_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

6. Con estas respuestas elabora un resumen del artículo.

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

7. Una paradoja es según el Diccionario de uso del español de María Moliner, la coexistencia ilógica de cosas. Busca una paradoja en el texto.

\_\_\_\_\_

\_\_\_\_\_

8. *El Instituto de la Mujer es un organismo autónomo dependiente del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales. Su finalidad es, por un lado, promover y fomentar las condiciones que posibiliten la igualdad social de ambos sexos y, por otro, la participación de la mujer en la vida política, cultural, económica y social. Por tanto, es el organismo del Gobierno central que promueve las políticas de igualdad entre mujeres y hombres.*

Consulta el sitio web de este organismo: <http://www.mtas.es/mujer> y compara las cifras sobre la violencia contra las mujeres con las de tu país.



## Soluciones



1.

A	B
a) Laca	1. Vicio físico o moral que marca a quien lo tiene
b) Redactar	2. Dar forma por escrito
c) Recopilar	3. Reunir cosas distintas, dando unidad al conjunto
d) Carencia	4. Falta
e) Protocolo	5. Conjunto de normas
f) Librar	6. Realizar o llevar a cabo
g) Maltrato	7. Insultos o golpes causando daños
h) Atentado	8. Amenaza, ataque

2.

Consejo de Europa	Unión Europea
46 países.	25 países.
No tiene poder legislativo ni ejecutivo	Tiene poder legislativo y ejecutivo.
Tiene su sede en Estrasburgo (Francia)	Los diferentes órganos que componen este organismo tienen sede en diferentes ciudades europeas: Estrasburgo, Bruselas, Luxemburgo, etc
Este organismo considera que la educación es necesaria para promover los derechos humanos.	Hay libre circulación de personas entre la mayoría de los Estados miembros.
Se ocupa de temas de derecho, crimen organizado, prevención de la tortura, salud, medios de comunicación, educación, cultura y deporte.	Hay mercado único entre los Estados miembros.

3.

Violencia: atentado – víctimas – agresor – agresión – maltrato – maltratadas – lucha – guerra

Justicia: derechos humanos – judicial- leyes – redactar leyes- castigar – denunciar – jurídica – protocolo

Cargos políticos: presidente del Gobierno – secretario general de la Comisión Europea – presidente de la Asamblea Parlamentaria - ministro de Trabajo – ministro de Justicia

4.

A modo de ejemplo:

- El Consejo de Europa está formado por 46 países.

- Los datos que presentó el Consejo de Europa con relación a la violencia contra las mujeres corresponden a 38 países.

- Según estos datos, casi una cuarta parte de las mujeres europeas sufre violencia física.

- El 10% de las mujeres sufre como mínimo una agresión de tipo sexual durante su vida.

- Un porcentaje importante de mujeres mayores de 16 años sufre maltrato por parte de sus parejas.

- La campaña está apoyada por los 25 países de la Unión Europea y otros países europeos que no están todavía en esta organización pero que forman parte del Consejo de Europa.

5.

¿Qué? Presentación de una campaña contra la violencia machista.

¿Quién? El Consejo de Europa.

¿Cómo? Pidiendo a los países miembros que redacten leyes, protejan a las víctimas, castiguen a los agresores y sensibilicen a la sociedad para acabar con la violencia hacia las mujeres.

¿Por qué? Porque la violencia machista no sólo es un atentado intolerable contra los derechos humanos sino que cuesta mucho dinero a los países.

¿Cuándo? El día 28 de noviembre de 2006.

¿Dónde? En Madrid, en el Senado.

6.

Resumen del artículo:

El día 28 de noviembre de 2006 el Consejo de Europa presentó en Madrid una campaña contra la violencia machista. En esta campaña se pide a los países miembros que redacten leyes, protejan a las víctimas, castiguen a los agresores y sensibilicen a la sociedad para acabar con la violencia hacia las mujeres.

La violencia machista no sólo es un atentado intolerable contra los derechos humanos sino que cuesta mucho dinero a los países.

7.

Paradoja: No había ninguna mujer en la mesa presidencial a pesar de que la campaña trata sobre la violencia contra las mujeres